



Stadt Leverkusen

Antrag Nr. 2020/0155

Der Oberbürgermeister

I/01-011-20-06-he/neu
Dezernat/Fachbereich/AZ

25.11.2020

Datum

Beratungsfolge	Datum	Zuständigkeit	Behandlung
Haupt-, Personal- und Beteiligungsausschuss	01.12.2020	Beratung	öffentlich
Rat der Stadt Leverkusen	14.12.2020	Entscheidung	öffentlich

Betreff:

Klimafreundlicher Dienstwagen für den Oberbürgermeister der Stadt Leverkusen
- Antrag der Klimaliste Leverkusen vom 11.11.2020
- Stellungnahme der Verwaltung vom 25.11.2020

01

- über Herrn Oberbürgermeister Richrath

gez. Richrath

**Klimafreundlicher Dienstwagen für den Oberbürgermeister der Stadt Leverkusen
- Antrag der Klimaliste Leverkusen vom 11.11.2020
- Vorlage Nr. 2020/0155**

Stellungnahme:

Herr Oberbürgermeister Richrath fährt seinen derzeitigen Dienstwagen (momentan die Automarke Mazda) ausschließlich zu behördlichen Zwecken. Der Oberbürgermeister verfügt über einen dienstlichen Fahrer, der ihn zu dienstlichen Angelegenheiten fährt. Bei Abwesenheitszeiten seines Fahrers hat der Oberbürgermeister die Gelegenheit, zu dienstlichen Terminen selber zu fahren. Dies führt zu einer Senkung der Personalkosten und auf einen stellvertretenden Fahrer kann verzichtet werden.

Innerhalb des Leverkusener Stadtgebietes nimmt der Oberbürgermeister zudem zahlreiche Termine durch die Nutzung des ÖPNV wahr. Ein zentrales Fuhrparkmanagement wird derzeit innerhalb der Stadtverwaltung aufgebaut, mit dem Ziel, einen Dienstleistungsvertrag mit der wupsi GmbH über die Gestellung von Fahrzeugen abzuschließen. Der Vertragsentwurf sieht vor, eine private Nutzung von Dienstfahrzeugen (ausgenommen der Hauptverwaltungsbeamte) auszuschließen. Entsprechende Fahrtenbücher werden geführt.

Der Umstieg auf klimafreundliche Antriebssysteme im städtischen Fuhrpark ist der Stadt Leverkusen ein wichtiges Anliegen. Im Rahmen eines Förderprogramms zum Ausbau der Elektromobilität wurden unter Federführung des Dezernates III (Dezernat für Bürger, Umwelt und Soziales) in 2020 insgesamt neun Elektrofahrzeuge zum Einsatz im städtischen Fuhrpark ausgeschrieben. Die ersten drei Fahrzeuge werden bis Jahresende 2020 ausgeliefert. Weitere sechs Fahrzeuge sind zur Auslieferung für 2021 avisiert. Im Gegenzug werden neun Fahrzeuge mit Verbrennungsmotor aus dem Fuhrpark genommen. Seit 2019 befindet sich im städtischen Fuhrpark ein E-Fahrzeug (Fachbereich Umwelt).

Inwiefern eine klimafreundliche Umrüstung auch für den Dienstwagen des Oberbürgermeisters in Betracht kommt, wird derzeit verwaltungsintern geprüft. Neben den finanziellen Aufwendungen für die Anschaffung eines Elektrofahrzeugs müssen darüber hinaus auch die infrastrukturellen Gegebenheiten (Errichtung und Betrieb einer E-Ladestation am Stellplatz des Dienstwagens des Oberbürgermeisters) mit dem Eigentümer der Rathaus-Galerie abgestimmt werden.

Oberbürgermeister, Rat und Bezirke i. V. mit Personal und Organisation